



LE FAIT DU JOUR

politique.union@sonapresse.com

Florilège

Propos recueillis par Yannick Franz IGOHO Libreville/Gabon

Julien Nkoghe Bekale, Premier ministre: "Nous poursuivrons les actions engagées pour consolider le climat de paix civile et de paix sociale durable et nécessaire à l'efficacité de l'action gouvernementale.

Aussi nous formulons le vœu que cette année qui s'ouvre sous de meilleurs auspices et dans la paix, se poursuive dans le travail et s'achève dans l'harmonie".

Marie-Madeleine Mborantsouo, président de la Cour Constitutionnelle: "De ces événements, nous devons retenir que l'Âme de notre Nation, la force de ses institutions se mesurent à l'aune de leur capacité à surmonter les crises, à dépasser les aléas et à poursuivre l'œuvre de construction de la Patrie; nos Institutions, à l'évidence ont su, plus d'une fois, montrer qu'elles étaient matures, qu'elles avaient une âme".

Marcel Yves Mapangou Moussadji, Général de corps d'armée, Commandant en chef des Forces de police nationale: '

C'est l'occasion de vous témoigner la reconnaissance de tous les Policiers pour votre soutien dans la conduite de nos missions. Pour rappel, l'année écoulée, outre l'activité principale tournée vers la recherche des atteintes contre les personnes et les biens, nous devons désormais faire face à de nouvelles formes de criminalité telle que:

- Le développement incontrôlé des réseaux sociaux;
- Les violences en milieu sco-

laire:

- Les crimes environnementaux; Face à ces menaces diffuses et multiformes, nous avons dû mettre en œuvre des dispositifs statiques mobiles à l'origine:
- De près de 3 000 interventions de tous types;
- Pour 9 092 interpellations ayant abouti à 3 240 défèrements au Parquet de la République;

Nous pouvons également nous féliciter:

- de l'ouverture de nouveaux services de proximité tels que des commissariats, des antennes de documentation et même d'un laboratoire de langues afin d'arrimer nos services aux standards internationaux; À cela s'ajoute l'acquisition de quelques moyens roulants, ce qui nous rapproche un peu plus de notre objectif principal à savoir un maillage territorial utile, efficace et l'amélioration de notre mobilité opérationnelle. Toutefois, reconnaissons-le, des efforts restent à faire. L'engagement est pris pour corriger en 2020 nos faiblesses de 2019.

Dans cette perspective, sans être exhaustif nos actions sont tournées vers:

- 1. La présence dans les espaces publics dans la discipline et le strict respect des règles de déontologie;
- 2. La lutte contre les violences en milieu scolaire en collaboration avec le ministère de l'Éducation nationale;
- 3. La poursuite du démantèlement des zones réputées criminogènes;
- 4. Le transfert de la délivrance de la Carte Nationale d'identité vers la Direction Générale de la



Le Premier Ministre, Julien Nkoghe Bekale.

Documentation et de l'Immigration".

Fridolin Mvé Messa, représentant des Confédérations syndicales des travailleurs : " Aujourd'hui plus qu'hier, les travailleurs éprouvent des difficultés à se nourrir, à se déplacer, à se soigner, à se loger, à se rendre à l'intérieur du pays en toute sécurité, à scolariser leurs enfants malgré les quelques efforts consentis par le gouvernement dans ce domaine. Beaucoup, reste, malheureusement, à faire. En même temps, la vie reste chère, non seulement du fait de l'environnement économique mondial très difficile, mais surtout du fait des Hommes, ceux choisis pour être les relais de votre politique sur le terrain afin de la traduire en acte, comme le démontrent ces récents scandales

Lucie Milebou-Aubusson épouse Mboussou, président du **Sénat:** "Pour 2020, poursuivons: Unis dans la concorde et la Fraternité, autour de vous, Monsieur le président l'Éveil du Gabon, pour qu'une aurore se lève, Encourageons l'ardeur qui vibre et nous soulève!

financiers observés au haut som-

met de l'État".

Et, pour qu'enfin arrive notre essor vers la félicité!

Faustin Boukoubi, président de l'Assemblée nationale: "Votre pertinente exhortation au patriotisme à l'occasion de votre

adresse à la Nation, constitue une nouvelle source d'espoir des Gabonaises et Gabonais, voire pour nos amis et partenaires.

En effet, espérons que le sens pédagogique de votre message sera désormais entendu, surtout par ces dirigeants antipatriotiques dont les comportements, tout en compromettant sciemment votre politique, qu'ils prétendent pourtant soutenir, portent gravement un préjudice multiforme à notre Gabon".

René Ndemezo'Obiang, président du Conseil Économique, Social et environnemental:

Dans votre message de Vœux de Nouvel An délivré il y ajuste quelques jours, vous avez appelé les Gabonais et les Gabonaises à se réapproprier des valeurs fondamentales que renferme notre devise nationale: Union-Travail-Justice.

Nous partageons et soutenons entièrement l'orientation forte que vous venez d'imprimer à nouveau ainsi à notre pays. S'agissant plus particulièrement du renforcement de la cohésion et de l'unité nationale, nous sommes d'avis qu'autant un nouveau Dialogue n'apparaît ni opportun, ni nécessaire, autant il serait hautement souhaitable que sous votre autorité, Monsieur le président une concertation soit organisée pour évaluer l'application des réformes issues du Dialogue d'Agondje en y intégrant tous les réajustements rendus

Au sujet de la justice, nous soutenons fermement l'action puissante et déterminée que vous

nécessaires par la pratique.

venez de déclencher contre la corruption et l'impunité, véritable gangrène à éradiquer pour assurer le développement de notre pays".

Jean-Yves Teale, secrétaire général de la présidence de la République: " En outre, vous m'aviez également instruit de veiller au suivi et au strict respect des règles qui fondent une administration performante, notamment le respect de la hiérarchie et de la déontologie administrative. Comme votre Excellence n'a de cesse de le dire, il nous faut nous approprier et développer la culture du résultat, de l'intégrité et de l'amour du travail.

C'est ici le lieu de rappeler à tous et à chacun d'entre nous, l'honneur et le privilège qui sont les nôtres de travailler au sein de l'administration de la présidence de la République, afin d'accompagner le chef de l'Etat, dans la mise en oeuvre de sa vision politique de notre pays. Cela appelle de nous, bien évidemment, que nous soyons exemplaires; d'abord et surout entre nous, mais également pour l'ensemble de l'administration de notre pays. Il nous faut l'inspirer par notre probité, notre loyauté, notre efficacité, notre abnégation au travail et notre amour pour le Gabon. Je nous y engage tous."



Le secrétaire général de la présidence, Jean-Yves Teale.